

Fecha: 07-02-2026
Medio: Diario Financiero
Supl. : Diario Financiero - Señal DF Sabado
Tipo: Noticia general
Título: Cara a cara Quiroz-Grau, Tianqi, Millicom y Latam protagonizaron la semana

Pág. : 2
Cm2: 692,8
VPE: \$ 6.139.082

Tiraje: 16.150
Lectoría: 48.450
Favorabilidad: No Definida



Error al crear la imagen



LA FRASE DE LA SEMANA

"No queremos que un Gobierno saliente deje amarrados los destinos del país".

JOSÉ ANTONIO KAST, Presidente electo

La semana pasada, el equipo directivo del grupo luxemburgoés aterrizó en territorio nacional para realizar las últimas presentaciones ante Juan Vicente Martín, presidente y CEO de Movistar Chile, y Rodrigo Jara, CFO de la compañía.

Además de ser la mejor oferta económica, le garantizaría a Telefónica concretar su salida del país en un plazo más acotado.

Latam por las nubes

Esta semana, Latam Airlines volvió a sorprender al mercado. Dio a conocer sus resultados al cuarto trimestre, los que una vez más superaron las expectativas.

La compañía aérea cerró el año con un crecimiento en sus utilidades del 50%, las que alcanzaron los US\$ 1.460 millones.

Sus ingresos superaron los US\$ 14.000 millones y transportó 87,4 millones de pasajeros, consolidándose como el mayor grupo de aerolíneas del hemisferio sur.

Cencosud duplica resultados

Cencosud informó que en 2025 sus utilidades alcanzaron los \$ 314.917 millones, lo que representa un alza de 98% respecto de 2024.

Desde la empresa explicaron que los resultados estuvieron impulsados por un mejor desempeño operacional y por un efecto positivo del tipo de cambio en el resultado no operacional, además de mejoras en la mayoría de los países donde opera el grupo y un crecimiento en Argentina por sobre la inflación en moneda local.

SEC cierra primera etapa de la investigación del apagón

La SEC cerró la primera etapa de investigación por el apagón del 25F y anunció que se están preparando las resoluciones que contemplarían importantes multas para, al menos, los principales protagonistas de lo ocurrido: Interchile, Transelec y el consejo directivo del Coordinador Eléctrico.

La intención de la autoridad es que los responsables y sus eventuales sanciones se den a conocerantes de cumplirse el primer aniversario del blackout, en un par de semanas.

Las empresas arriesgan multas que pueden alcanzar hasta los \$ 8.350 millones, mientras que en el caso del Consejo Directivo del Coordinador, cada consejero se expone a una sanción de \$ 25 millones.

Kimal-Lo Aguirre da puntapié inicial

Tras iniciar su tramitación ambiental en 2022, ingresar al Sistema de Evaluación de Impacto Ambiental (SEIA) al año siguiente y recibir su calificación favorable en noviembre pasado, la megalínea Kimal-Lo Aguirre inició oficialmente este miércoles su etapa de construcción, que demandará inversiones por unos US\$ 1.500 millones.

Junto a las habilitaciones previas a las obras que se desarrollarán a lo largo de 1.346 kilómetros entre Antofagasta y Santiago —cruzando 28 comunas en cinco regiones— el proceso ya puso en marcha el suministro de piezas estructurales provenientes de China e India.

Si embargo, a pesar del optimismo de la empresa a cargo, en cuanto a entrar en operación en el primer semestre de 2029, la ejecución del megáproyecto requiere casi cinco mil permisos sectoriales, así como asegurar las servidumbres eléctricas a través de procesos de negociación voluntaria con propietarios privados y la tramitación de concesiones.

Grenenergy anuncia millonario proyecto

La empresa de capitales españoles Grenenergy presentó un nuevo proyecto fotovoltaico en Chile, por US\$ 577 millones para la Región de Antofagasta.

De ese monto, US\$ 286 millones se destinarán para la construcción del parque y US\$ 291 millones para la construcción del sistema de almacenamiento de energía Bess.

Para la fase de construcción se estima una mano de obra máxima de 400 personas y un promedio de 200 colaboradores.

Argentina firma acuerdo comercial con EEUU

Atres meses después de que se anunció la intención de EEUU y Argentina de cerrar un acuerdo marco de comercio e inversiones, los Gobiernos de ambos países sellaron este jueves el pacto en Washington, en lo que representa uno de los mayores

logros para Javier Milei, que de esta manera consolidó su posición como aliado estratégico de Donald Trump en América Latina. Se trata, en todo caso, de una condición que ya había evidenciado el auxilio financiero por US\$ 20.000 millones de apoyo para apuntalar al Gobierno trasandino antes de las elecciones legislativas del 26 de octubre pasado.

Se cae el acuerdo entre Rio Tinto y Glencore

Apenas un mes se mantuvo en pie el segundo intento de Rio Tinto y Glencore para negociar una fusión que daría origen a la minera más grande del mundo valorada en más de US\$ 260 mil millones y que representaría el mayor acuerdo de la historia en una industria que es escenario de una oleada de M&A en un contexto de alta revalorización de algunos de los principales minerales producidos por estas compañías, como cobre, oro y plata, que han alcanzado récords históricos en los últimos meses.

Pero este jueves, ambas compañías mineras anunciaron que abandonaron definitivamente sus planes de fusión u otra combinación de negocios, tras determinar que "no podría alcanzar un acuerdo que aportase valor a sus accionistas, poniendo fin a las negociaciones que partieron hace más de 18 meses.

Valter Moro deja el grupo Enel

Un importante fin de ciclo tuvo lugar en las altas esferas ejecutivas de Enel.

Su exCEO, Valter Moro, concretó su salida del grupo de capitales italianos después de casi tres décadas, en las que se desempeñó en puestos clave en todo el espectro de negocios de la multinacional —desde la generación térmica y las renovables hasta la gestión y distribución de energía— en Italia, España, Argentina —su última posición en el conglomerado como CEO de Edesur— y Chile. En el país fue CEO de Enel Green Power (entre enero de 2018 y septiembre de 2019), y entre octubre de 2014 y ese mismo mes de 2019 asumió como CEO de Enel Generación Chile. Asimismo, el directorio lo designó gerente general de la nueva empresa Endesa Américas, creada a fines de 2015.

Pamela Jiles vuelve con los retiros

Y esta semana volvió el fantasma de los retiros. La diputada Pamela Jiles reapareció proponiendo un retiro para los afectados por los incendios. Eso sí, esta vez dice que debe ser "responsable y no inflacionario".

En entrevista con T13 radio, señaló su interés por impulsar un retiro desde los fondos de capitalización individual para ir en ayuda de los afectados por los incendios.

Manifestó que es una posibilidad que el Gobierno entrante debiera estudiar, salvo que tenga alguna otra fórmula para resolver el problema con la rapidez que se requiere.

Mantoverde pone fin a huelga

La empresa Capstone Copper y el Sindicato N°2 de Mantoverde alcanzaron un acuerdo que puso fin a cinco semanas de huelga. Tras una dura negociación, los 641 socios de esa organización laboral dieron término al conflicto, tras aceptar un bono de \$ 23 millones. Además, el entendimiento contempló un nuevo contrato colectivo con vigencia de tres años.

"La prioridad de Capstone es volver de forma segura y eficiente a la plena operatividad de Mantoverde", señaló la compañía tras la movilización iniciada el 2 de enero pasado y que implicó que esa operación funcionara en torno al 55% de su capacidad.

Chilolac baja la persiana

Esta semana se concretó el cierre de las operaciones de la Sociedad Agrolácteos de Chilolé, Chilolac. El cese de la planta, ubicada en Ancud, responde a una crisis financiera que se arrastra desde 2024, deja a 130 trabajadores sin empleo y afecta a gran parte de la cadena de pequeños productores de leche locales a lo largo del archipiélago.

El cese de la producción, comunicado el viernes 31 de enero a los sindicatos, fue definido por la compañía ante la falta de liquidez y la acumulación de pasivos con proveedores, principalmente con pequeños y medianos productores.

Con el cierre de la planta de Chilolac se pone fin a 56 años de historia y a una de las empresas agroindustriales importantes de Chiloé. ■

GRUPO DF

Director: José Tomás Santa María. Subdirectora: Paula Vergara. Director creativo: Rodrigo Aguiar. Coordinadora: Marcia Aguilar. Gerente general y representante legal: Luis Hernán Browne. Dirección: Bajoz 45, piso 10, Las Condes. Servicio al cliente: Fono: 223391047, Lunes a Jueves de 08:00 a 18:00, Viernes de 08:00 a 17:00 hrs. e-mail: servicioalcliente@df.cl

SEÑAL DF

Editora: Sandra Burgos. Subeditor: Jorge Isla. Periodistas: Marcela Vélez, María Jesús Doberti, Francisco Noguera. Diseño: Claudio Pérez. Impreso por: Gráfica Andes Limitada, que sólo actúa como impresor. Se prohíbe la reproducción total o parcial de los contenidos de la publicación.

Los correos deben dirigirse al e-mail: buscador@df.cl. El diario se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular los correos publicados. Los artículos incluidos en LAS COLUMNAS DE OPINIÓN son de exclusiva responsabilidad de sus autores y con excepción del editorial no representan, necesariamente, la opinión del Diario Financiero.

